

Fecha: 19-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Penco concentra casi la totalidad de fallecidos que dejó el megaincendio

Pág.: 6

Cm2: 810,1

VPE: \$ 1.948.257

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

No Definida

La comuna costera fue la más golpeada con la emergencia, que registró, al menos, 14 muertos

# Penco concentra casi la totalidad de fallecidos que dejó el megaincendio

Por Nicolás Arrau Álvarez

nicolosalvarez@claroelsur.cl

**L**a gran columna de humo que nació del sector Puerto Lirquén, en Concepción, fue la primera advertencia. Con el paso de las horas, las alarmas se activaron, incluso, hacia sectores de Penco, como El Durazno, donde el Senapred llamó a evacuar a los vecinos frente al peligro que significaba el fuego iniciado la tarde del sábado.

En pocas horas, la devastación en Penco fue extrema, sobre todo durante las últimas horas del sábado y el inicio del domingo. A comienzos de la jornada, desde la municipalidad hablaron de 15 mil evacuados y unas 10 mil viviendas afectadas y, lo que es peor, 14 personas fallecidas. En la tarde, sin embargo, el Presidente Gabriel Boric precisó que los hogares destruidos superan los 300 en toda la Región, "aunque de seguro serán más de mil"; y en el municipio aclilaron que el catastro de viviendas lo tendrán cuando PDI los deje ingresar a los lugares siniestrados.

En cuanto a los fallecidos, la cifra regional llegó a 18, número que siguió concentrando Penco con los 14 informados tempranamente por PDI. La imposibilidad de ingresar a áreas devastadas impidió precisar aún más la cantidad.

Dada la magnitud de la catástrofe, la administración costera abogó por mantener una comunicación directa con el actual y futuro gobierno –y entre ellos mismos– para evitar contratiempos en el proceso de reconstrucción.

Entre los sectores con mayor daño al interior de la comuna están Lirquén –prácticamente desparecido–, Río de Chile y Geo Chile. Allí, las llamas dejaron escenas que, a pesar de la angustia,

El alcalde Rodrigo Vera pidió al Presidente Boric garantizar la continuidad de la reconstrucción con el nuevo gobierno. La autoridad comunal conversó con el mandatario electo, José Antonio Kast, y enfatizó que "esto lo tenemos que afrontar en conjunto".



Imágenes desoladoras dejó la llegada del día domingo en la comuna de Penco. Algunos sectores quedaron totalmente destruidos.

**14**

personas fallecidas registraba Penco hasta la noche de ayer a causa de la catástrofe, según los últimos datos oficiales.

pudieron ser grabadas por vecinos en medios del caos: autos caídos y edificios completamente quemados, al igual que áreas de vegetación, que fueron consumidas en su totalidad y en escasos minutos.

"Así quedó Lirquén, quemado por todos lados. La casa de mis tíos, la de mi mamá, y para el centro de Lirquén se sigue quemando, lo mismo hacia arriba. Está todo quemado y no quedó nada. Qué terrible", relató un vecino del sector por medio de un video que deja ver una escena grisácea, lle-

na de latas, fuego, humo y escombros, con un mar de fondo que intenta sobresalir ante la tragedia.

## CUATRO SOLICITUDES

A raíz de la emergencia, el Gobierno decretó estado de catástrofe en la Región del Biobío este domingo, a lo que se sumó la medida de toque de queda para las comunas de Laja, Nacimiento y Penco, acción que se extiende entre 20:00 y 06:00 horas. En el sector de Lirquén partió a las 19:00 horas.

Tras la visita del Presidente

Boric, el despliegue de las Fuerzas Armadas y la designación de la ministra de Salud, Ximena Aguilera, y del subsecretario del Interior, Víctor Ramos, como enlaces del Ejecutivo para mantener un contacto directo con los alcaldes y el gobernador Sergio Giacaman, el alcalde Rodrigo Vera hizo cuatro solicitudes al Mandatario.

Lo primero, es la presencia activa de las policías y Fuerzas Armadas en las calles para coordinar la seguridad, algo que se comenzó a ver desde ayer.

En segundo lugar, el jefe comunal solicitó que los albergues

cuenten con generadores y camas dignas, pero en especial alimentos para las personas que no han comido. "El Presidente me comentó que a partir de las 17:00 horas (de este domingo) se le comenzó a dar comida a toda la gente, algo que seguirá hasta que ellos se retiren", confirmó.

Como tercer punto, y tomando la experiencia del terremoto y tsunami del 27 de febrero de 2010, Vera le indicó a Boric que sus vecinos necesitan comer,

## ALCALDE VERA: "QUIERO SER POSITIVO"

A eso de las 21:00 horas, el alcalde Rodrigo Vera afirmó que la situación de la comuna respecto a los incendios que continuaban activos se comenzó a complicar después de 19:00 horas, producto del viento puelche. "Tenemos el foco de Mavidahue y de Montahue, y todo lo que va por la ruta Interportuaria y lo que es Madesal", comentó. Pese a todo, se mostró optimista con el comportamiento del viento: "Esperamos que no sea tan fuerte y que la temperatura se mantenga. Además, están los equipos desplegados y estamos tranquilos, y yo quiero ser positivo".

más ahora con los cortes de electricidad que inutilizan los refrigeradores, afectando con ello sus provisiones.

"El Presidente ha instruido que se nos genere la ficha alfa respectiva, por lo que con urgencia tendremos apoyo de alimentos y canastas para los vecinos", puntualizó.

Respecto al primer y segundo punto, Boric instruyó a la ministra Aguilera y a toda la línea de mando del Estado "que se pongan a total disposición para que ese tipo de solicitudes tengan también una respuesta desde la empatía, porque no estamos hablando de números, sino que del desgarro y la pérdida".

Por último, el alcalde pidió generar una transición en el proceso de reconstrucción con el presidente electo, José Antonio Kast. Por lo mismo, le agradeció que haya tomado contacto con el republicano para que ese proceso esté en trámite.

Fue el propio Presidente quien aseguró que conversó con Kast para entregar la última información disponible. Además, indicó que su sucesor conversaría con autoridades locales durante la tarde de ayer, algo que si se materializó y en donde Kast adelantó que, una vez que anuncie a sus ministros, los enviaría a terreno y nombrará a un delegado ministerial para la zona. Esta última información fue confirmada por los alcaldes.

"Esto tenemos que afrontarlo en conjunto. El saliente y el futuro gobierno tenemos que ser uno en el marco de esta catástrofe para responderle a los chilenos y chilenas que nos necesitan", enfatizó la máxima autoridad.